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Mesdames,	Messieurs,	Chers	(ères)	collègues,
	
La	 grippe	 aviaire	 qui	 s’est	 déclarée	 le	 2	 Avril	 dernier	 continue	 de
toucher	nos	élevages	en	Dordogne.	Ce	sont	pas	moins	de	518	000
volailles	abattues	au	30	Avril	sur	56	foyers	confirmés.
	
Cette	 épizootie	 à	 laquelle	 nous	 avions	 échappé	 ces	 dernières
années	atteint	un	niveau	alarmant	pour	toute	la	filière,	à	l’approche
de	la	période	estivale	et	pour	cette	fin	d’année.

Certes	 les	 indemnisations	 allouées	 par	 l’Etat	 accompagnent	 les
éleveurs	 touchés	 par	 cette	 crise	 mais	 le	 traumatisme	 pour	 cette
profession,	dont	 l’outil	de	 travail	est	mis	à	mal,	est	profond	et	 les
conséquences	 qui	 en	 résultent	 nombreuses,	 notamment	 pour
assumer	les	investissements	engagés.

Après	 l’agriculture,	 c’est	 notre	 économie	 industrielle	 qui	 est
durement	 touchée	 ces	 derniers	 jours	 avec	 la	 liquidation	 de
l’Entreprise	 GRÉGOIRE	 à	 St	 Martial	 d’Artenset	 qui	 a	 fermé	 ses
portes	ce	vendredi	29	Avril.	Fleuron	industriel	dans	les	années	1990
elle	 a	 compté	 jusqu’à	 700	 salariés.	 Les	 actuels	 236	 salariés	 ont
aujourd’hui	quitté	l’usine	avec	le	refus	pour	l’instant	de	leur	ancien
employeur	d’abonder	le	plan	social	d’une	indemnité	de	départ	et	de
mesures	favorisant	un	retour	rapide	à	l'emploi.

Malgré	 ce	 contexte,	 les	 animations	 reprennent	 et	 avec	 elles	 le
plaisir	de	se	retrouver.	La	saison	débute	avec	une	hausse	de	40%
des	 réservations	 pour	 ce	 mois	 de	mai,	 ce	 qui	 laisse	 présager	 une
belle	reprise	de	l'activité	touristique.

Je	reste	à	votre	disposition	et	vous	souhaite	une	bonne	lecture.
	
Bien	cordialement,
	
Marie-Claude	VARAILLAS

Voir	la	version	en	ligne

La	lettre	de	la	sénatrice

Actualité	au	Sénat
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Donner	les	moyens	aux	collectivités	de
garantir	la	continuité	des	missions	de
services	publics
Le	 27	 avril,	 j’ai	 déposé	 avec	 mes	 collègues	 du	 groupe	 CRCE	 une
proposition	 de	 loi	 visant	 à	 revaloriser	 la	 dotation	 globale	 de
fonctionnement	 (DGF)	 des	 collectivités	 territoriales	 en	 l’indexant
sur	l’inflation.

L’INSEE	a	récemment	publié	une	nouvelle	estimation	de	 la	hausse
de	l’augmentation	des	prix	à	la	consommation	de	4,8	%	sur	un	an,
touchant	 par	 exemple	 l’énergie,	 les	 produits	 alimentaires	 et
manufacturés.	 Cette	 augmentation	 frappe	 de	 plein	 fouet	 les
collectivités	 et	 les	 budgets	 des	 services	 qu’elles	 assurent,	 tout
comme	leur	capacité	d’investissement.

Alors	 que	 les	 collectivités	 pointent	 depuis	 cinq	 ans	 des	 attaques
répétées	 sur	 leurs	 ressources	 (suppression	de	 la	 taxe	d’habitation
(TH),	 réduction	 des	 impôts	 de	 production,	 mise	 en	 place	 des
contrats	 de	 Cahors),	 l’inflation	 et	 surtout	 la	 non-indexation	 de	 la
DGF	sur	celle-ci	imputent	une	fois	de	plus	leurs	finances.	Il	ne	s’agit
pas	ici	d’une	fatalité	économique	que	nos	communautés	auraient	à
subir	mais	bien	d’un	choix	politique.
	
Soucieux	de	préserver	les	moyens	financiers	des	collectivités,	mon
groupe	parlementaire	CRCE	a	déposé	une	proposition	de	loi	qui	vise
à	faire	faire	évoluer	la	DGF	d’un	indice	égal,	au	taux	prévisionnel	de
la	moyenne	de	la	consommation	des	ménages.	Cela	permettrait	de
rendre	 les	budgets	des	collectivités	 locales	plus	prévisibles	et	plus
solides,	particulièrement	face	à	un	contexte	économique	volatile,	et
ainsi	 de	 leur	 donner	 les	 moyens	 de	 garantir	 la	 continuité	 des
missions	de	services	publics	qu’elles	assurent.
	
Lien	vers	la	proposition	de	loi	

https://www.senat.fr/leg/ppl21-618.pdf


Retour	sur	les	principaux	textes
examinés
Le	29	mars	2022	marquait	les	dix	ans	d'existence	de	la	commission
développement	 durable	 et	 aménagement	 du	 territoire	 du	 Sénat.
Celle-ci	 a	 en	 effet	 été	 créée	 en	 2011	 avec	 comme	 domaines	 de
compétences	 le	 développement	 durable,	 les	 infrastructures,
l’équipement	 et	 l’aménagement	 du	 territoire.	 À	 ce	 titre	 elle	 traite
notamment	de	l’environnement,	des	transports,	des	paysages,	de	la
politique	l’eau,	de	la	biodiversité	et	du	changement	climatique,	des
infrastructures,	et	de	la	cohésion	des	territoires.
	
À	 cette	 occasion,	 voici	 un	 compte-rendu	 des	 activités	 de	 la
commission	 depuis	 le	 renouvellement	 du	 Sénat	 en	 2020	 et	 mon
entrée	en	fonction	comme	vice-présidente	de	la	commission.
	
Lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/05/10-ans-de-la-commission-developpement-durable-et-amenagement-du-territoire-zoom-sur-les-principaux-textes/


Le	27	octobre	dernier,	notre	groupe	parlementaire	CRCE	a	exercé
son	droit	de	tirage	pour	demander	la	création	d'une	commission
d'enquête	sur	l'influence	croissante	des	cabinets	de	conseil	privés
sur	les	politiques	publiques.
	
Le	rapport	final	constitue	un	document	fondamental,	tant	par	la
rigueur	et	l’amplitude	du	travail	qu’il	représente	-	47	auditions	sous
serments,	7300	documents	exigés	à	d’administration,	aux
entreprises	publiques	et	aux	opérateurs	-	que	par	son	résultat.
	
Il	met	à	jour	un	système	tentaculaire	puissant	et	omniprésent	dans
de	multiples	secteurs	de	l’action	publique,	une	dérive	inquiétante
qui	s’affranchie	des	compétences	au	sein	de	nos	administrations.
	
Lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/04/27/remise-du-rapport-senatorial-mc-kinsey/


Revalorisation	du	statut	des	sages
femmes	territoriales
En	 Janvier	dernier,	 suite	à	une	 rencontre	avec	une	délégation	des
sages	 femmes	 territoriales,	 je	 suis	 intervenue	 auprès	 du
Gouvernement	 pour	 rappeler	 le	 rôle	 essentiel	 exercé	 par	 cette
profession	 en	 territoire	 rural	 et	 donc	 la	 légitime	 revendication	 de
bénéficier	 elle	 aussi	 d’une	 revalorisation	de	 leur	 situation,	 comme
cela	a	été	fait	pour	les	sages	femmes	hospitalières.
	
La	Conférence	des	Métiers	 du	 social	 et	 du	médico	 social	 qui	 a	 eu
lieu	 en	 février	 n’est	 pas	 à	 la	 hauteur	 des	 attentes	 puisqu’au	 delà
d’être	écartées	de	la	prime	d’exercice	médical	de	240	euro	versées
aux	sages	femmes	hospitalières,	ne	reconnaissant	pas	leur	exercice
médical,	 elle	 leur	 alloue	une	prime	de	183	€,	 comme	au	 reste	du
personnel	 médico	 social	 oublié	 du	 Ségur,	 à	 la	 discrétion	 des
départements	 et	 compensé	 par	 l’Etat	 à	 hauteur	 seulement	 de	 30
%.	
	
Lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/04/revalorisation-du-statut-des-sages-femmes-territoriales/


Visite	des	collégiens	de	Jacques	Monod
Mardi	12	avril,	 j'ai	eu	 le	plaisir	d’accueillir	au	Sénat	une	classe	du
collège	Jacques	Monod	de	Villeparisis.

C’est	avec	curiosité,	enthousiasme	et	énergie	que	ces	11	jeunes	ont
pu	 découvrir	 le	 Palais	 du	 Luxembourg,	 son	 histoire	 ainsi	 que	 son
rôle	institutionnel.

Cette	 journée	de	découverte	 revêt	un	 intérêt	 citoyen	majeur	pour
ces	 jeunes	 collégiens	 et	 est	 l’occasion	 de	 la	 transmission	 des
valeurs	 démocratiques	 qui	 sont	 au	 fondement	 des	 institutions	 de
notre	République.

Actualité	en	circonscription



Visite	de	chantier	du	laboratoire
départemental	d'analyse	et	de
recherche	(LDAR)
Incendié	dans	 la	nuit	du	15	au	16	décembre	2018,	 les	 travaux	de
reconstruction	 et	 d'extension	 du	 bâtiment	 sont	 sur	 le	 point	 de	 se
terminer	avec	une	livraison	prévue	pour	juillet	2022.
	
Hygiène	 alimentaire,	 santé	 animale,	 analyse	 des	 eaux
périgourdines	 et	 girondines,	 exploitation	 des	 eaux
d’assainissement…	Les	équipes	du	LDAR	ont	continué	à	honorer	les
contrats	 passés	 avec	 les	 collectivités	 et	 les	 entreprises	 dont	 elles
sont	 partenaires,	 les	 125	 employés	 ayant	 été	 hébergés	 dans	 les
locaux	 du	 service	 des	 routes	 et	 des	 espaces	 verts	 du	 Conseil
départemental.	
	
Parallèlement	 à	 ses	 activités	 «	 traditionnelles	 »,	 le	 LDAR	 a	 dû
également	 gérer	 une	 montée	 en	 charge	 de	 son	 département
d’analyses	PCR	en	raison	de	la	pandémie	de	Covid-19.

A	la	rencontre	des	élus



TERRASSON	LAVILLEDIEU
Echange	avec	l'équipe	municipale	de	Terrasson	Lavilledieu	et	son
maire,	Jean	Bousquet,	autour	des		projets	et	actions	2022.
Rénovation	de	la	piscine	municipale,	logements,	soutien	à	la	vie
associative	et	PPRI...les	élus	sont	pleinement	mobilisés	pour
l'attractivité	de	la	commune	et	son	développement.

77e	anniversaire	de	la	libération	des
camps	de	concentration	nazis
Le	 22	 avril,	 j’ai	 participé	 à	 la	 célébration	 annuelle	 de	 la	 mémoire
des	 victimes	 et	 des	 héros	 de	 la	 déportation	 dans	 les	 camps	 de
concentration	 et	 d’extermination	 nazis	 lors	 de	 la	 Seconde	 guerre



mondiale.	 Nous	 étions	 réunis	 devant	 la	 Pierre	 éducative	 à
Périgueux,	 en	 présence	 de	 Monsieur	 le	 préfet,	 des	 représentants
des	associations	et	des	élus	pour	entretenir	 le	 souvenir	 et	ne	pas
laisser	dans	l’oubli	la	barbarie	nazie.

Cette	commémoration,	au	cours	de	 laquelle	ont	 résonné	"le	chant
des	 Marais"	 et	 "le	 chant	 de	 l’écolier	 à	 l’étoile	 jaune",	 vient	 nous
rappeler	 combien	 il	 est	 important	 de	 lutter	 contre	 la	 haine,	 la
discrimination,	 la	 division,	 et	 combien	 ce	 devoir	 de	 mémoire
s’impose	à	nous.

Retrouvez	les	dernières	questions	écrites	adressées	aux	membres
du	Gouvernement:
	

AGRI	-	Question	écrite	à	M.	le	ministre	de	l'Agriculture
et	de	l'Alimentation	sur	la	spéculation	sur	les	matières
premières	agricoles	dans	un	contexte	d'inflation	et
d'aggravation	de	l'offre	internationale	dus	à	la	guerre
en	Ukraine	:	ici

	
AGRI	-	Question	écrite	à	M.	le	ministre	de	l’Agriculture
et	de	l’Alimentation	sur	le	report	de	la	Directive	pour
une	utilisation	durable	des	pesticides	(SUD)	:	ici

	
AGRI	-	Question	écrite	à	M.	le	ministre	de	l’Agriculture
et	de	l’Alimentation	sur	le	projet	de	révision	de	la
directive	européenne	relative	aux	émissions
industrielles	(IED)	:	ici

			

Marie-Claude	Varaillas
Espace	Aragon	
1	Pl.	du	08	Mai	1945
24000	Périgueux
mc.varaillas@senat.fr
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Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	Marie-Claude	Varaillas.
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https://marieclaudevaraillas.fr/2021/02/06/question-ecrites/
https://marieclaudevaraillas.fr/2021/02/06/question-ecrites/
http://marieclaudevaraillas.fr/2021/02/06/question-ecrites/
file:///var/www/html/public/CAMPAIGN_88.html#
https://www.facebook.com/MCVaraillas
https://twitter.com/MVaraillas
https://www.youtube.com/channel/UC_cpbGR3lJJYFoTZ2PaBlWQ
file:///var/www/html/public/%7B%7B%20unsubscribe%20%7D%7D
https://www.sendinblue.com/?utm_source=logo_mailin&utm_campaign=20ad72d4da3f9a8bed6285ff308cc62b&utm_medium=email

